

Minsal admite que no hay dinero para hospitales

Cambio. La ministra Ximena Aguilera dijo ayer en el Congreso que lo prometido una semana antes por la Dipres, de terminar bien el año en los recintos, no era tal.

Marcelo González Cabezas

Conocida es la grave y generalizada crisis de la salud pública, que tiene como uno de sus puntos centrales el hecho de que muchos hospitales del país no cuentan con dinero para cubrir sus necesidades funcionamiento hasta fin de año.

Distintas agrupaciones de funcionarios, el Colegio Médico y varios parlamentarios han dado cuenta del hecho, que afecta a miles de pacientes.

Entre los casos extremos figuran los hospitales Carlos van Buren (ubicado en Valparaíso, del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio), el Clínico San Borja Arriarán (del Servicio de Salud Metropolitano Central, situado en la comuna de Santiago), El Carmen (también del Servicio de Salud Metropolitano Central, que está en Maipú), el de Iquique (llamado Doctor Ernesto Ro-

res Galdames, del Servicio de Salud Tarapacá) y el de Temuco (denominado Doctor Hernán Henríquez Aravena, del Servicio de Salud Araucanía).

Y ayer durante la tarde, en el marco del desarrollo de la Tercera Comisión Mixta del Presupuesto Nacional para 2025 que se efectuó en el Congreso, la ministra de Salud, Ximena Aguilera, admitió que el actual presupuesto del sector

es insuficiente para cubrir los gastos de los hospitales para lo que resta del presente año.

“Estamos todas las semanas en reuniones con la directora de Presupuesto (Javiera Martínez), justamente para ver esto. Nunca se planteó que fueran recursos que alcanzaran hasta final de año”, precisó la secretaria de Estado.

Pero cabe recordar que el pasado lunes 14 de octubre la directora de Presupuesto asistió a la Comisión de Salud del Senado y señaló que “hemos seguido trabajando con el Minsal para movilizar nuevamente recursos por lo que queda del año... En eso estamos trabajando. Así lo haremos y se asegurará la continuidad de los distintos servicios de salud de aquí a fin de año”.

El Gobierno reasignó \$120 mil millones para cubrir lo que según las autoridades se requiere, pero los gremios de la salud han dicho que son necesarios \$300 mil millones por cada uno de los últimos tres meses de 2024, montos que parecen ahora inalcanzables.



La ministra de Salud, Ximena Aguilera, estuvo ayer en el Congreso. / DAVID LILLO, MINSAL

El senador y médico Juan Luis Castro (PS), integrante de la Comisión de Salud, advirtió sobre el creciente endeudamiento de los centros asistenciales.

“La deuda en el primer semestre de este año creció un 147% en comparación con el mismo periodo del año pasado. Esto habla de una situación de estrechez extrema que afecta

la funcionalidad de muchos hospitales... Eso es inaceptable, pues tales recintos son la puerta de entrada a la salud de nada menos que el 80% de la población del país”.

120.000

Mil millones de pesos fue el monto que el Poder Ejecutivo reasignó para terminar el año en los hospitales, monto insuficiente según los gremios.

¡ESTAMOS PARA ESCUCHARTE!

SIMISAE es un centro de orientación y contención psicológica telefónica